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СЕГОДНЯ — МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ КООПЕРАЦИИ

В июне этого 
года три чет-
верти россиян 
в ы с к а з а л и 
одобрение ра-
боты Дмитрия 
Медведева на 
высшем госу-
д а р с т в е н н о м 
посту. Только за 
один месяц 
этот показатель 
вырос на 3% и 
вплотную при-
близился к по-
казателям Вла-
димира Путина, 
ранее занимавшего этот же 
пост.

В то же время уровень 
одобрения деятельности но-
вого премьер-министра на-
много опережает достижения 
его предшественников. Сра-
зу 83% россиян одобрили ра-
боту Путина в качестве пред-
седателя правительства. На-
помним, что уровень поддер-
жки бывшего премьера Ми-
хаила Фрадкова был почти в 
два раза меньше, колеблясь 
в районе 44—46%.

А вот деятельность каби-
нета министров в целом нра-
вится лишь двум третям оп-
рошенных специалистами 
аналитического центра Юрия 
Левады. По их данным, 63% 

россиян довольны работой 
правительства, что очень не-
плохо на фоне замеров пре-
дыдущего состава — с про-
шлого года, когда рейтинг 
поддержки кабмина находил-
ся на уровне 44%. Таким об-
разом, зафиксирован почти 
полуторакратный рост этого 
показателя.

Также социологи состави-
ли новый рейтинг доверия 
российским политикам. В 
первую тройку вместе с Вла-
димиром Путиным и Дмит-
рием Медведевым вошел 
глава МЧС Сергей Шойгу, 
заметно отставший от двух 
лидеров. Высокие показате-
ли народной поддержки про-
демонстрировал Сергей 
Иванов. 

Как заявила глава Минэко-
номразвития Эльвира Наби-
уллина, такое предложение 
содержится в пакете законо-
проектов по поддержке ма-
лого и среднего предприни-

мательства, которые 
были  одобрены пра-
вительственной ко-
миссией. 

«Мы хотим по опы-
ту ряда стран Восточ-
ной Европы ввести 
квотирование часов 
проверок. Предпола-
гается, что в год про-
верки не будут зани-
мать более 70 часов», 
— сказала она. 

При этом Набиул-
лина подчеркнула, что плано-
вые проверки контролирую-
щих организаций будут про-
водиться не чаще одного ра-
за в три года.

Напомним, что в 
период с января по 
май 2008 года рос-
сийские пенсионеры 
получали в среднем 
по 3911 рублей. По 
подсчетам экономи-
стов, это на 17% 
больше, чем в анало-
гичный период 2007 
года.

Специалисты Рос-
стата отмечают, что 
пенсии россиян до-
стигли уже 23,7% от уровня 
средних зарплат. В соответ-
ствии с планами правитель-
ства к 2011 году размер сред-
немесячной пенсии по старо-
сти должен увеличиться до 
7804 рублей. В результате 
пенсии будут превышать про-
житочный минимум более 
чем в полтора раза. 

В апреле 2009 года базо-
вую часть трудовой пенсии 
проиндексируют на 7,5%, че-
рез год — еще на 7%, а с 1 ап-
реля 2011-го — на 6,8%. Од-
новременно будет происхо-
дить и увеличение базовой 
части пенсий по старости. 
Так, с 1 октября 2010 года ее 
поднимут до 2280 рублей, че-
рез год — до 2778 рублей, а с 
октября 2011 года — до 3300 
рублей. 

По расчетам Министер-
ства здравоохранения и со-
циального развития, эти ме-
ры позволят в 2009 году уве-
личить средний размер пен-

сий до 5467 рублей, в 2010 
году — до 6622 рублей, а в 
2011 году — до 7804 рублей.

Помимо этого, с 1 июля 
2008 года россияне могут 
увеличить свои пенсионные 
накопления за счет страхо-
вых взносов. Эту процедуру 
регламентирует закон о нако-
пительной части трудовых 
пенсий, действующий с кон-
ца апреля 2008 года. Соглас-
но этому документу россия-
не, которые добровольно 
примут участие в программе 
пенсионного страхования, 
будут получать доплату из 
федерального бюджета. Фи-
нансирование этого проекта 
планируется осуществлять с 
помощью Фонда националь-
ного благосостояния. Вплоть 
до 30 июня 2013 года госу-
дарство будет перечислять 
на пенсионные счета граждан 
суммы, равные их страховым 
взносам, но не более 12000 
рублей в год.

У потребителей  нет выбора: при-
ходится  покупать то, что предлагают, 
и за  немалые деньги. По цене нату-
ральных  продуктов продаются сур-
рогаты. Дошло до того, что подделы-
вают  молоко. Монополисты-перера-
ботчики перестают  закупать нату-
ральное сырье у крестьян: зачем  оно  
заводам, когда можно  разводить су-
хое  молоко и брать за него те же де-
ньги, что и за  натуральное?

Есть ли выход  из этой  ситуации?  
Смогут ли  конкурировать сельхоз-
производители с «монстрами»-моно-
полистами?

В нашем  регионе  еще в рамках  
нацпроекта «Развитие АПК» стали  со-
здаваться  сельскохозяйственные  
потребительские кооперативы.  Было 
трудно, многие не верили, что полу-
чится. Но получилось вопреки всему. 
На сегодняшний день  в области со-
здано 40  кооперативов, и все они ра-
ботают:  торгово-закупочные, снаб-
женческо-сбытовые, обслуживаю-
щие, перерабатывающие... Коопера-
тивы создавались  с единственной  
целью:  помочь крестьянину, который 
испытывает  проблемы  с реализаци-
ей  выращенных овощей,  картофеля, 
произведенных на личных подворьях 
мяса и  молока. О работе некоторых 
потребительских кооперативов мы 
уже рассказывали  в нашей газете. Но 
сегодня, в профессиональный празд-
ник кооператоров, хочется  сказать 
особо о тех добрых переменах, кото-
рые произошли в последнее время, к 
примеру, в уже  известном нашему  
читателю  кооперативе «Селянин».

На днях мы  встретились с его  ру-
ководителем Николаем Ивановичем 
Морозовым, который рассказал о 
том, что его кооператив, вот уже  бо-
лее двух лет  занимающийся  закупка-
ми мяса у населения Орловского рай-
она, переработкой  продукции и ее 
реализацией, стал демонстрацион-
ным. Уже  в ближайшее время на базе  
«Селянина»  пройдет  обучение вет-
врачей сельхозорганизаций, сель-
хозпроизводителей, желающих со-
здать кооперативы фермеров, вла-
дельцев ЛПХ. Морозов в любое вре-
мя готов  поделиться  опытом с начи-
нающими кооператорами. 

Если раньше кооператив реализо-
вывал мясную продукцию с крестьян-
ских  подворий  и свинину, произве-
денную  на собственных фермах, 
только  на рынке п. Знаменка  Орлов-
ского района, то уже сегодня  «Селя-
нин»  — постоянный  участник ярма-
рок выходного дня,  которые органи-
зуются префектурой  Юго-Западного 

округа  Москвы. Договоренность со 
столичными властями, которые взяли 
на себя заботу об организации  тор-
говли наших кооперативов, была до-
стигнута  департаментом аграрной  
политики Орловской области (руко-
водитель В.М. Серов).

Н.И. Морозов — не единственный, 
кто занимается  выездной торговлей. 
В Москве продукцию орловских сель-
хозпроизводителей реализуют по-
требительский кооператив «Форту-
на», созданный на базе  СПК «Фат-
невский» Болховского района, а так-

же кооператив «Союз» Залегощен-
ского района.

— Торговать в Москве, безусловно, 
выгодно, — рассказывает Н.И. Моро-
зов. —  Рыночная цена на  свинину, 
говядину здесь  достойная. И 
спрос на мясо  большой. Мы 
выращиваем свиней мясных  
пород датской  селекции, ис-
пользуем  качественный нату-
ральный  корм. Это мясо  по-на-
стоящему   вкусное, его не  
сравнить с нашприцованным 
соевым  изолятом «мылом».

И действительно, в столице 
на таких «сельских» рынках от 
покупателей нет отбоя. Откры-
ваются специальные магазины, 
где продаются только натураль-
ные продукты. Люди готовы 
платить большие деньги за ка-
чественные, экологически без-
опасные продовольственные 
товары. Но что же орловские 
потребители? Получат ли они 
возможность выбирать между 
плохим и хорошим или будут 
все так же довольствоваться тем, что 
предлагают им предприимчивые пе-
реработчики, не брезгующие соевы-
ми наполнителями, сухим молоком, 
другими концентратами?

Пути решения этой проблемы 
предложили опять же специалисты 
областного аграрного департамента. 
Благодаря их целенаправленной ра-
боте, связанной с оформлением и 

разработкой массы документов, в 
том числе областного закона о разви-
тии сельхозкооперации (опубл. в 
«ОП» 21.06.08), нашему региону пер-
вому среди всех субъектов РФ уда-
лось войти в пилотный проект Мин-
сельхоза России, предусматриваю-
щий выделение значительных феде-
ральных средств на поддержку коо-
перативов второго уровня. Это зна-
чит, что те же «Селянин» и «Фортуна» 
смогут объединиться и организовать 
крупную конкурентоспособную струк-
туру для совместной переработки и 

реализации сельхозпродукции. К ним 
смогут присоединиться и другие коо-
перативы. При этом около 70 процен-
тов средств, потраченных на закупку 
необходимого оборудования и техни-

ки, кооператорам будут возвращены 
из областного и федерального бюд-
жетов. Крупное производство потре-
бует расширения торгово-закупоч-
ной деятельности. Спрос, без сомне-
ния, создаст новые предложения — 
от крестьян.

Интеграция кооперативов активно 
ведется уже во многих районах обла-
сти. Один из руководителей сельско-

хозяйственного предприятия — ООО 
«Суры» (Новодеревеньковский район) 
В.А. Колобов высказывается в пользу 
предстоящего объединения.

— Совместная работа кооперато-

ров сегодня единственная возмож-
ность составить конкуренцию моно-
полистам, которые диктуют сельхоз-
производителям свои условия, — го-
ворит Колобов. — По кредиту в рам-
ках нацпроекта «Развитие АПК» осе-
нью мы закупили 300 калмыцких ко-
ров мясной породы. Параллельно с 
мясным скотоводством занимаемся 
молочным. Реконструировали фер-
мы, выкупили коров у обанкротивше-
гося сельхозпредприятия. Произво-
дим мясо и молоко; кроме того, за-
купаем молоко у местного населе-
ния.

— Для того чтобы привлечь мест-
ное население к сотрудничеству, со-
здали снабженческо-сбытовой коо-
ператив, — продолжает Колобов. — 
По низким ценам обеспечиваем чле-
нов кооператива сеном, другими кор-
мами. Люди довольны нашей рабо-
той и с удовольствием с нами сотруд-
ничают. Мы выкупили Хомутовский 
молокозавод, реконструировали его, 
наладили выпуск пакетированного 
молока — в день закупаем у населе-
ния более 2,5 тонны продукции. Но 
реализовывать молоко нам удается 
только в Новодеревеньковском рай-
оне да еще в Тульской области. А как 
быть тем кооперативам, которые не 
имеют собственных молокозаводов? 
Орловский гормолкомбинат, как мне 
известно, предлагает слишком низ-
кие цены, они не окупают ни затрат 
кооперативов, ни расходов владель-

цев личных подсобных хозяйств. 
Людям волей-неволей прихо-
дится работать с перекупщика-
ми, которые действуют исклю-
чительно в своих интересах. 
Чтобы обеспечить независи-
мость малых форм хозяйство-
вания, мы, кооператоры, будем 
работать вместе, таким обра-
зом отстаивать интересы крес-
тьян-производителей и потре-
бителей —  жителей городов.

Рассказывает начальник уп-
равления реализации приори-
тетного национального проекта 
«Развитие АПК» и социального 
развития села департамента
Т.В. Шейкина:

— Для создания кооператив-
ных рынков необходимо объ-
единение нескольких отрасле-

вых кооперативов (по переработке 
мяса, молока, закупке овощей, карто-
феля, меда и т. д.). Это будет коопе-
ратив так называемого третьего, пос-
леднего, уровня. На организацию его 
работы — закупку холодильного обо-
рудования, автомобилей для транс-
портировки продукции с ферм и сель-
ских подворий, животноводческих 
комплексов кооперативов первого 
уровня — предусмотрено выделение 
значительных средств. Только из фе-
дерального бюджета в текущем году 
на эти цели поступит около 30 милли-
онов рублей. И область окажет суще-
ственную поддержку. Очень скоро на-
ши производители перестанут зави-
сеть от переработчиков-монополис-
тов, а потребители получат возмож-
ность покупать на кооперативных 
рынках свежие деревенские яйца, 
молоко и мясо.

Сегодня перед кооператорами от-
крываются широкие возможности. 
Кооператив В.А. Колобова и его ком-
паньона В.Н. Рухледева «Вазари» уже 
расширяет сферу своей деятельно-
сти. «Вазари» объединяется с коопе-
ративом Мексиканского клуба, со-
зданного при мексиканском посольст-
ве в РФ.  Кооператоры займутся зер-
новым производством и хлебопече-
нием (орловчане смогут отведать на-
стоящих мексиканских лепешек). В 
планах руководителей «Вазари» — 
развитие не только молочного произ-
водства, но и сельского туризма, со-
здание реабилитационных центров 
для спортсменов с ограниченными 
возможностями.

— Нам, кооператорам, важно как 
можно быстрее объединиться. Всем 
вместе любое дело по плечу, — уве-
рен Колобов.

«Вазари» — спортивный термин; в 
дзюдо, поклонниками которого явля-
ются руководители кооператива, он 
означает «полпобеды».

Колобов пообещал, что объедине-
ние нескольких крепких кооперати-
вов он назовет «иппон», и это будет 
означать — полная победа.

Наталья ЗАРУБИНА.
Фото Сергея МОКРОУСОВА, 

Вячеслава МИТРОХИНА.

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

Особый вклад в достижение 
положительных результатов 
внесли коллективы Новодере-
веньковского (председатель 
совета — Н.Г. Коротков), 
Малоархангельского (предсе-
датель совета — А.И. Писаре-
ва), Свердловского (председа-
тель правления — Н.С. Ива-
нов), Ливенского (председа-
тель совета — А.И. Пентюхов), 
Колпнянского (председатель 
совета — И.А. Васина), Уриц-
кого (председатель совета — 
В.В. Тверская) и других район-
ных потребобществ.  

Изменяющаяся экономичес-
кая ситуация и сама жизнь ста-
вят перед потребкооперацией 
новые задачи: грамотного и 
смелого вхождения в рынок, 
повышения конкурентоспособ-
ности, более активного уча-
стия в реализации националь-
ных проектов, оперативного 
реагирования на нужды своих 
пайщиков и сельского населе-
ния в целом. 

Потребительская коопера-
ция выделяет немалые сред-
ства на развитие материаль-
но-технической базы. До кон-
ца 2008 года вложения плани-
руется довести до 90 млн. руб-
лей. 

Приоритетным направлени-
ем в нашей работе является 
освоение прогрессивных ме-
тодов торговли. Перевод ко-
оперативных объектов в новый 
формат самообслуживания мы 
рассматриваем как реальную 
возможность остаться в рынке 
и успешно конкурировать с 
крупными торговыми сетями. 
Модернизация наших магази-
нов подразумевает расшире-

ние ассортимента товаров, 
удобную их выкладку, улучше-
ние качества обслуживания се-
лян. В настоящее время в си-
стеме функционируют 26 тор-
говых предприятий современ-
ного формата. Причём мы 
внедряем прогрессивные фор-
мы обслуживания не только в 
райцентрах, но и на селе. 

Получили дальнейшее раз-

витие торговля нетрадицион-
ными видами товаров, оказа-
ние бытовых и прочих услуг на-
селению. В текущем году ко-
операторами области было ре-
ализовано медицинских и ве-
теринарных препаратов на 22 
млн. рублей, оказано бытовых 
услуг почти на 7 миллионов. 

Продолжают успешно раз-
виваться созданные на нашей 

базе сельскохозяйственные, 
заготовительные, снабженчес-
ко-сбытовые, перерабатываю-
щие потребительские коопе-
ративы. Общий объем их дея-
тельности за истекший период 
составил почти 33 млн. руб-
лей. Эффективно работает и 
наращивает объёмы деятель-
ности сельскохозяйственный 
кредитный потребительский 

кооператив ОПО «Союз 
Орловщины». Его оборот по 
выданным займам достиг 42 
млн. рублей.

Система потребкооперации 
Орловской области традици-
онно несет  значительную со-
циальную нагрузку. Сельские 
кооперативные магазины по-
мимо прямого назначения не-
редко выполняют функцию 

очага культуры, являются для 
тружеников села центром об-
щения. Во многих магазинах 
организованы чайные столы, 
тут же можно полистать све-
жие газеты или взять книги в 
небольших библиотечках. 
Здесь проводятся собрания 
селян и выставки народного 
творчества. А перед магазина-
ми разбиты красивые  клумбы, 
построены детские площадки. 

Потребительская коопера-
ция активно реализует соци-
ально значимые товары, доля 
которых в текущем году соста-
вила 27 % от общего объёма 
продаж. «Союз Орловщины» 
по итогам второго  полугодия 
2007 года был удостоен дипло-
ма Центросоюза РФ «За до-
стижения в развитии социаль-
ной миссии на селе». Таким 
образом, потребительская ко-
операция, обладающая бога-
тыми традициями и мощным 
потенциалом, является надёж-
ным партнёром государства в 
улучшении условий жизни се-
лян.

Искренне поздравляю всех 
орловских кооператоров с про-
фессиональным праздником. 
Убеждён, что усилия трудового 
коллектива ОПО «Союз 
Орловщины» и в дальнейшем 
будут направлены на совер-
шенствование торгового об-
служивания жителей нашей 
области. Желаю вам, дорогие 
пайщики, ветераны и работни-
ки потребительской коопера-
ции, оптимизма, эффективной 
деятельности, кооперативной 
солидарности и сплочённости, 
доброго здоровья, счастья и 
благополучия!

Подготовила 

Ольга ВЕСЕЛОВА.

Социальная миссия кооперации

Кооператоры 
объединяются

Давно миновали времена тотального дефицита  и  бесконечных очередей за продуктами 

питания. Сегодня  потребительский рынок представлен широким  ассортиментом  

всевозможных сыров и йогуртов, колбас  и мясных  деликатесов,  соков и кондитерских 

изделий — выбирай товар на любой  вкус и кошелек: казалось бы, ни в чем нет 

недостатка. На самом деле сегодня мы испытываем  острый  дефицит в  натуральных, 

экологически безопасных продуктах питания. Прилавки магазинов ломятся от обилия  

подделок,  от искусственных, но соблазнительных  по внешнему  виду  продуктов, 

которыми иные недобросовестные переработчики  пичкают потребителей, т.е. нас с 

вами.

Тандем Медведев—
Путин набирает очки

Правительство РФ 
ограничит проверки 

малого бизнеса

Пенсии в России 
увеличены на треть

Дмитрий Медведев и Владимир Путин возглавляют 

рейтинг политиков, к которым россияне питают на-

ибольшее доверие. Социологи также констатируют по-

степенный рост доверия к правительству страны в це-

лом.

Правительство РФ намерено ограничить проверки 

малого бизнеса контролирующими органами времен-

ными рамками в 70 часов в год. 

За год средний размер пенсий в России увеличился 

на 31%. Такую информацию предоставила Федераль-

ная служба государственной статистики. Согласно дан-

ным этого ведомства в мае 2008 года средний размер 

пенсии в стране составил 4044 рубля. 

Подготовил Виктор ЧАРПО.

РОССИЯ СЕГОДНЯ

Н.И. Морозов.

В.А. Колобов.


